
B
A

RÃ O  DE  COT E G I P
E

 

R: Princesa Isabel 114,   Barão de Cotegipe – RS 

CEP: 99740-000    Fone, Fax : 0 XX (54) 523-2377    email: vereadorescotegipe@yahoo.com.br  

Estado do Rio Grande do Sul 
 

MUNICÍPIO DE BARÃO DE COTEGIPE  
 

CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES 

 
 

B
A

RÃ O  DE  COT E G I P
E

ATA DA TERCEIRA SESSÃO ORDINÁRIA, DA TERCEIRA SESSÃO LEGISLATIVA, 

DA DÉCIMA SEGUNDA LEGISLATURA, EM 16 DE MARÇO DE 2020. Aos dezesseis dias 

do mês de março de dois mil e vinte, às dezenove horas, na sala de Reuniões da Câmara Municipal 

de Barão de Cotegipe, sito à Rua Princesa Isabel número cento e quatorze, sob a Presidência do 

Vereador Luiz Eduardo Razzia Giacomel reuniram-se os Exmos Srs Vereadores Adelir José Sartori, 

André Gasparini, Djeovani Pedro Kreczynski, Floriano Ternes, João Carlos Dassoler, Luiz Eduardo 

Giacomel, Mariele Portela, Rodrigo Colet e Zaqueu Picoli para a Sessão Ordinária. O presidente 

procedeu à chamada nominal para verificação de quórum. Havendo número legal e regimental, o 

Senhor Presidente declarou abertos os trabalhos e cumprimentou os colegas, a plateia presente e 

quem acompanha através das redes sociais. NA PALAVRA LIVRE se inscreveram os 

representantes: pela bancada PP/PSDB o vereador Rodrigo Colet(PP) e o vereador Zaqueu 

Picoli(PSDB), pela bancada PTB/PDT o vereador Luiz Eduardo Giacomel(PDT) e pela bancada 

PT/PSB o vereador Floriano Ternes(PT) e o vereador André Gasparini(PT). O Presidente colocou 

em votação a Ata: Ata da Segunda Reunião Ordinária, da Segunda Sessão Legislativa, de dois de 

março de dois mil e vinte. Teve como parecer: Aprovada por Unanimidade. 

REQUERIMENTOS VERBAIS: o vereador André Gasparini cumprimentou o presidente, os 

vereadores, a secretária, a assessora, o assessor jurídico, os presentes, em especial ao prefeito 

municipal e ao vereador licenciado Alderi Trombeta e quem acompanha pelas redes sociais e 

comentou que na Sessão anterior nos requerimentos verbais comentou a questão da pavimentação 

da Rua Porto Alegre e solicitou que o líder do governo levasse ao secretário de obras e também ao 

engenheiro a questão da pavimentação no estreitamento da rua nas proximidades da residência do 

Maninho e disse que estava analisando o contrato no dia de hoje e observou que houve um aditivo 

prorrogando o prazo de dezoito de fevereiro até dezoito de março e que talvez possa haver um novo 

aditivo e que gostaria que tivesse uma devolutiva e que não teve tempo hábil para analisar o edital e 

verificar se a responsabilidade e se consta por metro ou por tonelada e se consta algo sobre a 

reabertura em frente a esta residência e disse achar que seria respeitoso com os munícipes e com o 

dinheiro público a realização dessa reabertura polis será pavimentado com um valor financiado pelo 

Badesul e aprovado por todos os vereadores e que seria viável que seja feita esta abertura. Falou 

ainda que um outro tema que comentou inclusive com a presença do prefeito foi sobre o vale 

alimentação onde foi favorável ao projeto de quatro por cento de aumento mas que viesse o 

aumento no valor do vale alimentação e como o prefeito estava licenciado conversou com o vice 

prefeito que se comprometeu em conversar com o prefeito municipal para que viesse para votação 

na data de hoje e que está aguardando a devolutiva sobre esta questão. Comentou ainda sobre uma 

outra obra que a empresa Traçado irá executar que será no final da Avenida Ângelo Caleffi, Rua 

Celso Longo e demais e lembrou que foi aprovado em Audiência Pública quando foi feito o 

calçamento da Rua São Cristóvão, esquina com a Rua Celso Longo que era para deixar um recuo 

sendo que a pavimentação daquele recuo não existiu em virtude do não alargamento da rua e 

alegam que o projeto não chegou até a RGE para a troca dos postes entre outras desculpas e isso 

está demorando demais porem agora sairá o asfaltamento da via e a sua dúvida é se o asfaltamento 

será feito somente na via existente ou será feito o alargamento da mesma como já foi previsto e 

espera ter uma resposta até a próxima Sessão, caso contrário fará um requerimento por escrito. O 

vereador Djeovani Kreczynski cumprimentou o presidente, os vereadores, a assessoria, os presentes 

e quem acompanha pelas redes sociais e solicitou ao líder do governo para que repasse a informação 

ao Poder Executivo sobre o convênio do município com os Bombeiros Militares de Erechim e que 
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participou juntamente com o prefeito há mais ou menos um mês de uma reunião com o Major Bauer 

que repassou todas as formalizações necessárias para a realização deste convênio e que em conversa 

com o secretário Fabricio foi informado que estão ainda analisando como irão fazer este projeto e 

solicitou urgência pois o curso dos Bombeiros Voluntários já está na fase final e gostaria de não 

desmotivar este grupo devido à demora do executivo e já iniciar o curso com os Bombeiros 

Militares. O vereador Floriano Ternes cumprimentou o presidente os vereadores, a assessoria, os 

presentes e quem acompanha pelas redes sociais e disse que conversou com o secretário de 

agricultura Bertuol e solicitou ao líder do governo a respeito da falta de água que está ocorrendo na 

região do Povoado Wawruch onde a situação está precária onde achavam que o problema era de 

trinta e quatro famílias onde há oito dias nenhuma dessas famílias tem uma gota de água e que a 

solução seria ativar um poço que tem na propriedade do senhor Justino Karpinski onde o custo para 

isso não seria alto pois tem luz trifásica e a bomba dentro do poço e seria somente colocar uma 

caixa de no mínimo quinze mil litros e colocar em torno de dois  mil metros de cano o que 

resolveria o problema daquelas trinta e quatro famílias e que segundo o informações repassadas pela 

equipe que presta assistência é que o poço que sempre foi usado não tem mais vazão e isso atingirá 

oitenta e quatro famílias e a situação ficou crítica e que o maior problema é que essas famílias que 

residem na região do Tapir na sua maioria não tem aonde pegar água e dependem exclusivamente 

deste poço artesiano e por esse motivo reforçou novamente o pedido para que o quanto antes seja 

resolvido este problema pelo menos em partes e por isso pediu o bom senso por parte do prefeito 

municipal e do secretário de agricultura para resolver este problema caso o dono do poço artesiano 

concordar em ceder o mesmo para a comunidade. A vereadora Mariele Portela cumprimentou o 

presidente os vereadores, as assessoras, os presentes e quem acompanha pelas redes sociais e 

solicitou ao presidente e ao líder do governo uma explicação sobre o calçamento na Avenida Vinte 

e Um de Abril nas proximidades do bairro Medeiros e pediu se alguém sabe o por que não foi feito 

o calçamento naquele trecho próximo ao mato até a entrada do bairro Medeiros. O presidente Luiz 

Eduardo disse que até onde sabe é problema de divisas dos proprietários. O vereador André 

Gasparini solicitou a palavra e disse que aquela extensão da Avenida Vinte e Um de Abril que liga 

o final do calçamento com o bairro Medeiros possui duas chácaras sendo uma da família Podolak e 

a outra da família de De Paris e que a questão do entroncamento com o bairro Medeiros onde 

inclusive existe um desvio na rua a família De Paris está providenciando toda a documentação e que 

inclusive é um dos responsáveis e está auxiliando para que seja unificada aquelas áreas mas que deu 

erro de divisas, as matrículas foram abertas e que está havendo uma dificuldade em juntar toda 

documentação e assinatura dos mesmos para unificar as duas chácaras e transformar em uma só e 

que no momento que isto acontecer um segundo passo que já está todo desenhado e o engenheiro já 

tem ciência e já conversou com o prefeito municipal também será feita a doação daquela área pois 

ainda é particular e a família acaba cedendo para o município mas será formalizada a doação 

daquela rua e inclusive um trecho da rua Celso Longo também precisa ser formalizada doação e 

após isso dependerá do executivo a construção do calçamento, mas que este entrave depende desta 

regularização de área. A vereadora Mariele retomou a palavra e disse que isso é uma questão que os 

moradores cobram bastante e mesmo que não esteja como vereadora eleita é cobrada mesmo 

sabendo que não tem uma voz tão ativa e que nem tudo se resolve rapidamente as pessoas querem 

um retorno. A vereadora ainda questionou sobre a questão da água se existe algo que a prefeitura 

possa fazer com relação a falta de água especialmente nos bairros mais altos que não estão 

recebendo água, que em época de abundancia o bairro Medeiros passa sede, moradores saem para 
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seus compromissos sem poder tomar um banho e que é prova disso pois cansou de ir tomar banho 

na casa da sua avó ou na casa de amigos, pois as pessoas são pobres mas gostam de se higienizar e 

que os seus filhos estão enfrentando uma grande dificuldade e que não fala só por eles e que seus 

vizinhos também estão passando por essa dificuldade e que a água é um bem essencial e sem contar 

que quando acontece falta de energia já ficaram quatro dias sem luz e cinco sem água pois só depois 

de um dia que volta a energia elétrica é que enche a caixa d’água que fornece água para o bairro e 

que para os moradores isso é um descaso pois chegam a pagar duzentos reais por uma água que não 

é utilizada e disse saber que isso não acontece somente neste local e por isso pediu que se tiver 

alguém que possa intervir a favor desses moradores pois já foi chamado o gerente da CORSAN para 

ver a situação e nada foi resolvido. O vereador Adelir Sartori cumprimentou o presidente, os 

vereadores, os presentes, o assessor jurídico, as secretárias e quem acompanha pelas redes sociais e 

complementou o comentário da vereadora Mariele e disse que cobrou muito a questão do 

calçamento e que a família Podolak tinha permitido a utilização deste trecho e que a divisa não é 

nesta estrada e sim um pouco mais abaixo. E disse ainda que conversou com o funcionário da 

CORSAN e cobrou sobre a questão da falta de água e foi informado que será colocada uma caixa 

d’água de cem mil litros no bairro Menegasso e que será bombeada água do distrito industrial e 

também do poço da saída para São Roque e de repente isso irá amenizar um pouco a situação e 

pediu para que a população evite o uso indevido da água pois com essa estiagem poderá faltar água 

para o consumo. O vereador João Carlos Dassoler cumprimentou o presidente, os vereadores e os 

presentes e disse que apenas queria fazer um comentário que ano passado quando assumiu a 

vereadora Diana Juk a mesma fez um requerimento solicitando a reabertura da estrada da Linha 

Paloma e que foi conversado com o prefeito que se comprometeu em fazer essa reabertura quando 

viesse a máquina nova porem até hoje isso não foi e os moradores estão cobrando  pois a via está 

muito estreita e não passa dois veículos grandes juntos e solicitou ao poder executivo e ao líder do 

governo para que façam um esforço para que seja feita essa reabertura o quanto antes. O presidente 

solicitou que nas próximas sessões esses tempo seja usado para requerimentos e outras discussões 

sobre alguns assuntos seja feita sempre na palavra livre no final da sessão para não complicar 

demais para fazer a ata da sessão posteriormente. REQUERIMENTOS ESCRITOS: 

Requerimento nº 01/2020 de autoria do vereador Luiz Eduardo Giacomel que “Solicita a 

aquisição/destinação de um veículo de passeio adesivado com o logo da entidade para uso exclusivo 

do Conselho Tutelar do município de Barão de Cotegipe, para utilização inclusive do plantão de 

atendimento, ou seja 24 horas.” O presidente pediu a aprovação dos demais vereadores desse 

requerimento e disse que tem conhecimento que em muitas vezes como o Conselho tem disponível 

através do CRAS um veículo e que muitas vezes está sendo utilizado pelos mesmos  e os 

conselheiros tem que utilizar o carro próprio para atender os chamados muitas vezes ocasionando 

depreciação dos mesmos e dependendo do atendimento do Conselho Tutelar pode ocasionar alguma 

coisa mais grave e o município tem que pagar por esse consertos e mais uma vez pediu a aprovação 

de e como será feito o leilão no município e sabendo que alguns carros irão para leilão então solicita 

que um desses carros que tenha problemas fosse  reformado ou e fosse repassado para o Conselho 

Tutelar. O vereador Floriano Ternes  se associou ao requerimento do vereador Luiz Eduardo e que 

os conselheiros tutelares foram eleitos e precisam trabalhar vinte quatro horas e a administração já 

deveria ter cedido um veículo e finalizou dizendo ser totalmente favorável ao requerimento. O 

vereador André Gasparini parabenizou o vereador Luiz Eduardo pelo requerimento e ressaltou que 

em conversa informal com secretário desenvolvimento o mesmo me relatou que havia um veículo 
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Fiat Uno que era usado pela Casa Familiar no Povoado Sérvia e que o mesmo teria retornado para 

administração e teve uma pequena reforma e que o intuito deles eram fazer uma sessão para APAE, 

mas em virtude do antigo presidente da instituição ter adquirido um veículo novo lá para Casa, esse 

veículo ficou à disposição e crê que o mesmo possa ser utilizado. Colocado em votação o 

Requerimento nº 001/2020 teve como parecer: APROVADO POR UNANIMIDADE. O 

presidente informou a formalização de um Resolução da mesa diretora sobre o COVID-19 e 

solicitou que a secretária fizesse a leitura da mesma. Após a leitura o presidente colocou a resolução 

em discussão. O presidente disse que não gostaria de estar propondo essa resolução no plenário, 

mas que chegou o momento crucial onde todos falam que é melhor prevenir do que remediar e que 

todos que a cidade é uma cidade que possui muitos viajantes, muito representantes, muitas pessoas 

de fora que vem visitar empresas e entram em contato todos os dias com pessoas ligadas a isso, e 

também em conversa com o Prefeito Municipal foi informado que o mesmo irá aguardar até 

amanhã pela manhã quando irá ter uma reunião na AMAU com os prefeitos dos Municípios da 

região e irão debater juntos para chegar a um consenso sobre fazer um decreto unificado entre todos 

os municípios aqui da região e que este projeto de resolução foi baseado em de outras cidades que já 

aplicaram essa resolução na última semana e na data de hoje também e finalizou pedindo a 

aprovação dos demais vereadores para que se possa ser feito um trabalho para quem sabe impedir a 

chegada desse vírus na cidade, pois infelizmente o sistema de saúde hoje não é condizente para um 

atendimento em grande escala devido a esses problemas, e que essa é uma doença muito forte que 

ataca a região respiratória principalmente as pessoas que já estão debilitadas, as pessoas que sofrem 

de dialise, pessoas oncológicas, e com problemas de coração e que acredita que na cidade tem 

muitas dessas pessoas e esta é uma forma de tentar evitar a chegada desse vírus aqui no município e 

que irão fazer  nossa parte como Poder Legislativo e pediu fosse anotado pela secretária para o 

artigo sete para que seja modificado que as suas atividades pelo prazo máximo de quinze dias e não 

prazo mínimo de quinze dias. O vereador Zaqueu Picoli cumprimentou o presidente, os vereadores, 

os presentes  e quem acompanha pelas redes sociais  e disse que fica até meio sem saber o que falar 

porque é uma coisa que parecia que estava só lá na China e na Europa e agora chegou aqui no Brasil 

e também na região e que graças a Deus ainda não chegou em Barão de Cotegipe e que acha 

interessante e importante e que hoje estava pela cidade e ficou sabendo que sexta-feira iria 

acontecer Assembleia do Sicredi na paróquia e que já foi cancelado, e que no próximo domingo iria 

acontecer a festa da família Marmentini na Sociedade Recreativa Internacional que também foi 

cancelada porque as pessoas estão com medo de sair de casa e estão com medo de participar por 

causa da aglomeração de pessoas e por esse motivo os organizadores resolveram cancelar e reiterou 

que nada mais justo também procurar seguir pois como todos sempre dizem que é melhor prevenir 

do que acabar remediando e que não se tem muita informação mas que pelo o que se vê está se 

alastrando muito rápido por isso acha importante e é favorável e parabenizou a mesa diretora pela 

iniciativa. O vereador André Gasparini parabenizou a mesa diretora pela iniciativa  e que vê que 

muitas pessoas ainda levam com um pouco de imaturidade e insensibilidade esse tema e que muitos 

dizem não ser necessário tão grande alarde e disse achar que não se pode criar um pânico no 

município, mas também tem que prevenir pois qualquer pessoa que estiver contaminada e não saiba 

que está com o vírus estará repassando o mesmo pois somente após alguns dias começam a surgir 

os sintomas e disse que nada mais justo tomar estas medidas visto que na cidade vizinha Erechim 

algumas escolas já estão cancelando as aulas por quinze dias e tem comentários que a rede estadual 

também irá aderir e a questão do município irá depender da reunião da AMAU e disse achar que 
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todos tem que seguir o que o Ministério da Saúde e a OMS aconselham sobre o cuidado, a higiene e 

o contato principalmente com pessoas idosas que são as mais frágeis e que a Clínica de Idosos que  

tem no município já fechou suas portas para as visitas e estão corretíssimos e que acha que essa 

Casa também deve dar o exemplo e assim seguir e finalizou dizendo ser totalmente 

favorável. Colocado em votação o Resolução de Plenário nº 001/2020 teve como parecer: 

APROVADO POR UNANIMIDADE. PALAVRA LIVRE: O vereador Djeovani Kreczynski 

pediu permissão para se retirar da Sessão. O Presidente concedeu a permissão.  Sobrevindo a 

palavra livre pela bancada PP/PSDB o vereador Rodrigo Colet(PP) cumprimentou o presidente, os 

vereadores, os presentes e quem acompanha pelas redes sociais e disse que como já foi questionado 

sobre a questão de trazer explicação para os demais vereadores e falou que quanto ao pedido do 

vereador André estava se informando hoje à tarde com o secretário de administração a questão da 

colocação da empresa Traçado junto ao BADESUL e era de trinta dias e provavelmente vai ser para 

mais trinta dias e quanto à questão da reabertura no trecho conversei com o engenheiro do 

município alegando que naquele determinado ponto a faixa tem a metragem mínima e o que estaria 

a ser reaberto é passeio e foi informado pelo mesmo que já estão em tratativas porque ali precisa de 

uma detonação daquelas pedras e estão tentando junto a uma empresa que realiza serviço particular 

para engenheiro e estão tentando uma liberação junto ao Exército para que seja feita essa detonação 

antes do término da obra para que não venha causar danos e por  um lado essa prorrogação se torna 

positiva para que termine a obra sem causar nenhum dano e disse ainda que irá verificar amanhã de 

novo com o secretário de administração junto com o prefeito para ver o procedimento quanto ao 

pedido da Rua Celso Longo pois se sabe que tem invasão de faixa por parte de alguns moradores e 

provavelmente não foi feita numa audiência pública ainda e com certeza todos serão convidados 

para participar dessa audiência pública para ver se aceitam a obra e acredita que nesse dia já vai ter 

que ter um projeto por parte do engenheiro e já se sabe que em frente ao matador já existe toda a 

tubulação pronta e já está dentro da faixa de recuo e só não está reaberto ainda essa faixa e com 

certeza os moradores junto com a administração no dia da audiência pública vão ter que propor as 

suas ideias e já requerer todo o trabalho para que seja feita da melhor forma possível e poderão 

acompanhar e dar um suporte e fiscalizando a questão dessa parte. Quanto é o pedido do vereador 

João disse que estava hoje mesmo andando com o secretário da Agricultura e falaram sobre a 

questão da abertura da estrada da Linha Paloma e que a mesma já estava nos planos e falou que  

também tem uma de abertura de estrada para acesso de lavoura porem os mesmos estamos 

priorizando com as máquinas hoje a reabertura de fonte para questão de animais e que foram numa 

propriedade da Linha Pinhal que não tem mais água nem para os animais e estavam fazendo uma 

fonte para a propriedade do Iselso Novelo que já estava pronta mas vão ter que retirar os tubos e 

afundar mais que a água não deu vazão para abastecer o aviário do mesmo e que todos os 

caminhões estão abastecendo aviários, produtores de suínos, gado de corte e gado de leite e que a 

situação ainda não está tão crítica mas pelo se sabe a previsão de precipitação não será tão grande 

nos próximos dias e com certeza vai piorar e por esse motivo as máquinas nesse momento estarão 

priorizando a abertura de fontes e limpeza de açudes de quem tiver licença e  caso ocorrer de algum 

não tiver o que fazer mesmo vai ser aberto mesmo não sendo o correto mas tem casos que não irão 

deixar os animais morrer de sede. O vereador perguntou ao vereador Floriano Ternes se já foram 

colocadas as luminárias na sua propriedade e que hoje passou e viu que o único eletricista que tinha 

pediu exoneração do cargo mas que já tem mais dois um já contratado fazendo parte interna e outro 

fazendo concerto em postes e questionou o mesmo e foi informado que já está sendo agendado e 
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nessa semana será feito. Quanto a questão do poço do Povoado Wawruch disse que na Linha 

Saracura também tem um poço que precisava ser ligado e desligado todo dia a chave e o morador 

que fazia isso disse que não iria mais fazer e que já estão providenciando um painel para que seja 

instalado e não precise que ninguém ligue e desligue a chave e disse que já conversou com o 

secretário e irá reforçar o pedido hoje mesmo. Disse que estava escutando o questionamento da 

vereadora Mariele e comentou que vereador André está por dentro e o vereador Adelir também já 

comentou que vai ser instalada a caixa e que era para o dia treze já estar instalada essa caixa e 

salientou que tem um novo o novo gerente de Campinas do Sul com quem já teve uma conversa no 

dia em que estava no poço perto da sua casa e ele comentou que vai ser bombeado diretamente para 

caixa diminuindo a pressão que vinha causando danos hidráulicos em casa e nas ruas quanto à 

questão do Bairro antes do Entroncamento da Vinte de Abril para Medeiros que desce para o 

Industrial tem algumas casas que estavam com problema de falta de água e serão ligadas 

diretamente na caixa lá em cima e que provavelmente farão pela estrada do jeito que se encontra 

hoje para que seja agilizado o serviço e sendo que essa agua virá da caixa do Rigo por ser um ponto 

mais alto sanando a falta de água nessas casas e foi repassado que a bomba que se encontrava lá 

estava com as fases queimadas e trabalhava com quinze por cento da capacidade e agora já tem uma 

bomba nova e terminaram o cercamento do poço  e que agora falta fazer uma nova ligação  para 

reabertura de vazão para caixa porque aqueles canos que tinha lá não suporta essa nova bomba e 

que com certeza não é por falta de água no poço e sim por algum erro técnico de administração que 

provavelmente devia ser de conhecimento do antigo gerente que não estava fazendo nada para 

solucionar e este novo gerente já conseguiu a bomba e a mesma empresa que virá instalar a caixa irá 

retirar aquela bomba e troca-la ela e disse que acredito que vai diminuir os danos. O vereador 

Zaqueu Picoli disse falou sobre a questão do corona vírus e a preocupação para que a pandemia não 

se alastre e disse que logo mais a frente começarão a sentir os reflexos do impacto econômico e que 

em conversa antes da Sessão com um funcionário da Ervateira Barão que disse que proprietário 

estava preocupado com a questão da exportação para o Paraguai e Argentina com o fechamento das 

fronteiras e por isso é importante destacar que chegarão novos reflexos dessa pandemia e torce para 

que seja solucionado e encontrado uma solução o quanto antes. Quanto a questão da seca e da falta 

de água disse achar que esse é o grande problema do povo brasileiro que começa a se preocupar 

quando já está faltando e salientou que quantas fontes de água, vertentes que acabam sendo 

drenados ou cobertas e acabam sumindo por motivo de se querer ter mais produtividade e ter mais 

cinto metros quadrados de terra para fazer o plantio e acaba enterrando essas vertentes e que acha 

que é importante começar a ter essa conscientização e que vem desde o início do mandato 

questionando e comentando da situação de ser implantado um programa que muita gente acha que 

não deve ser levado a sério mas já comentou várias vezes também o secretário de agricultura que 

quem tem chiqueirão, quem tem aviário que seja criado um programa de incentivo de recolhimento 

da água da chuva pois hoje em uma pocilga com mais de mil suínos na fase terminal de engorda em 

dia de calor não baixa de quatorze ou quinze mil de água por dia e por isso acha que é importante 

que seja criado um programa que seja conscientizado agricultor e quem sabe conversado com as 

cooperativas que dão assistência se pensando nessa situação e se faça reservatórios de grande porte 

recolher água da chuva e com esse volume armazenado com certeza que esses poços e essas fontes 

se consegue manter e sendo que se passando uma seca que era tempo que não acontecia aqui e ainda 

que aqui no município dá para dar graças a Deus, pois estava conversando com pessoas hoje tem 

parente na região de Cruzaltense que estão colhendo entre oito e dez sacos de soja por hectare e isso 
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preocupante pois esses reflexos da quebra da safra virá mais para a frente e quanto a questão da 

falta de água é importante tentar a conscientização como vereador Adelir comentou da questão de 

economizar água e se preocupar com essa questão também do armazenamento das vertentes que 

foram perdidas no decorrer dos anos. Pela bancada PTB/PDT o presidente solicitou que vice o 

substituísse para que pudesse fazer o uso da palavra. O vice-presidente concedeu a palavra ao 

vereador Luiz Eduardo Giacomel(PDT) que se associou aos vereadores Adelir e Zaqueu sobre a 

conscientização nesse momento de escassez de água que se está vivendo no município e que no 

começo do ano foi feita uma campanha da Câmara junto as redes sociais e em conversa com o 

Executivo também pediu que fosse direcionado para rádio também uma solicitação para que a 

população usasse com moderação a água e deixasse de lavar os carros pois não é a hora de fazer 

tantas coisas que se vê quando  passa pelas ruas do município e que infelizmente recai recai sobre 

todos a falta da água e pediu que a população se conscientize dessa falta. Destacou ainda que tem o 

concurso para o censo dois mil e vinte do IBGE e as inscrições estão abertas até o próximo dia vinte 

e quatro desse mês e disse que se souberem de alguém que queira participar pois para o município 

terá em cinco vagas, mais duas, uma vaga para São Valentim e uma para Ponte Preta que são 

alocados aqui no município então serão de seis a sete vagas para pessoas que têm interesse queria 

participar desse senso e que o salário se não se engana é um salário mínimo mais despesas com 

deslocamento e que o salário esse condiz com a quantidade de famílias atendidas durante o senso e 

que serão três meses para a realização do mesmo entre os meses de agosto a novembro uma coisa 

assim e depois da inscrição tem as reuniões mensais na sede do município. Referente aos 

enfrentamentos que estão acontecendo no município frente a agricultura disse que isso irá refletir na 

arrecadação daqui dois anos e em contrapartida o surto que está tendo agora com o corona vírus o 

comércio e indústrias no município ainda estão se mantendo com uma atividade boa mas todos 

sabem  logo na frente nos próximos três meses seguintes vai ter uma baixa no setor industrial e 

comercial também e diante desses expostos decidiu não mandar para votação o projeto de lei para 

aumento dos subsídios para a próxima legislatura pois acha que não é o momento para isso e é 

preciso saber que daqui dois anos vão sofrer ainda as consequências dessa baixa na arrecadação 

nesse ano pois não se sabe como a economia  irá se comportar o próximo ano e se o próximo 

presidente da próxima legislatura achar que deve ser dado um aumento maior no decorrer do ano e 

decida lá na frente pois preferiu não comprometer as finanças municipais para o futuro. Pela 

bancada do PT/PSB o vereador Floriano Ternes(PT) disse que a vereadora Mariele comentou que 

paga bastante a conta de água e isso acontece não só em Barão de Cotegipe   e deu exemplo de 

Itatiba do Sul que está querendo pegar a concessão da água pois na época que ainda era a CEEE  

tinha dois responsáveis no município e se acontecia u problema lá no Tapir eles até lá para resolver  

e como vereador ficou quatorze dias sem energia lá na sua propriedade e disse que uma vez diziam 

que é bom terceirizar mas que cada vez a coisa piora e não vê uma solução que resolvesse o 

problema e que isso acontece com a água também pois se cada morador paga cento e trinta, ou 

cento e quarenta reais ou duzentos reais e contar todos os moradores que pagam daria para pagar 

vinte funcionários e que a água é um bem natural e não pagam para retirar da terra e assim como a 

prefeita de Itatiba do Sul está pensando, Barão de Cotegipe também deveria analisar essa 

possibilidade. Solicitou ao líder do governo para ver a possibilidade de levar um caminhão de água 

até na sua propriedade, pois tem um poço mas hoje conseguiu apenas cem litros de água e se 

levarem para os próximos quinze dias terá água. O presidente pediu permissão e disse que o 

executivo repassou que que toda a solicitação de água para o interior deve ser feita para secretaria 
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de agricultura ou de obras que estão fazendo esse trabalho de levar para o interior a água. O 

vereador Floriano retomou a palavra e finalizou convidando a todos para participarem da festa do 

padroeiro na comunidade no próximo final de semana. O vereador André Gasparini(PT) fez um 

adendo aos comentários dos demais vereadores a respeito da CORSAN visto que Ponte Preta é um 

caso onde a água é municipalizada e que é um processo diferente pois foi iniciado dessa forma e 

aqui já se tem a CORSAN instalada e um contrato vigente mas é preciso novamente chamar os 

responsáveis e que tá na hora do executivo notificar a CORSAN devido ao não cumprimento das 

metas que seriam investimentos a curto, médio e longo prazo , e que não culpa a CORSAN e sim os 

gestores dela, governador do Estado e as pessoas que foram nomeados para esses cargos pois a 

todos aqui sabem que são cargos políticos e que a responsabilidade é dele e das pessoas lá 

colocadas e é preciso cuidar para não julgar os funcionários que trabalham aqui em Barão os 

mesmos estão de mãos amarradas eles não tem equipamento, não têm pessoal e assim segue e é 

assim com a questão da Segurança Pública que estamos sofrendo deficiência de policiamento e que 

é culpa do secretário de estado e seus gestores que fazem tudo por canetaço pois todos sabem que a 

falta dele de policiais é porque o secretário de segurança pública e o governador não dão o canetaço 

para contratar mais pessoas para cá e que se formam policiam e abastecem Erechim e Passo Fundo 

e que isso são os representantes, deputados que estão lá da base ou não que não estão exigindo e 

principalmente do governo. Disse ainda achar que chegou um ponto crítico a questão da estiagem, 

tem alguns deputados já estão cobrando alguma explicação do governo do estado e do Governo 

Federal a respeito aos programas que vão ser executados desses agricultores em virtude da estiagem 

os reparos pelas perdas causadas pela seca. Referente a contratação do novo eletricista disse esperar 

que dessa vez ao menos o eletricista contratado suba nos postos porque o anterior alegou que tinha 

problema com isso e trouxe um e que acha que no concurso não verificou se nesse consta mas 

obrigatoriamente que ele tem as suas NR e que suba nos postes pois se for para  contratar um 

eletricista para trabalhar só no chão e sabe que isso não foi culpa da administração e foi má fé do 

indivíduo que esperou ser chamado para depois apresentar um laudo e isso é inadmissível. Disse 

que gostaria de tocar na questão da educação e todos sabem que temos uma qualidade e uma 

excelência na educação municipal e que teve o privilégio de participar de uma colação de grau na 

sexta-feira dia treze que se passou na Universidade Federal Fronteira Sul colação de grau de 

história, filosofia e ciências sociais e foi a primeira vez que participou de uma colação de grau na 

UFFS e que ficou impressionado com o alto grau de conhecimento dos professores e paraninfos, a 

maioria deles com doutorado e ensino público gratuito e de qualidade e que precisam que haja mais 

isso. Disse que iria entrar no segundo tema que é a respeito da perseguição de algumas ideologias 

que alguns professores tenham ou não e que acha o seguinte a pessoa tem um pensamento mas 

porque ela vem de uma linha de raciocínio de educação ela é criticada por governo, e que não leu 

toda a matéria, mas um ministro da educação apontar o dedo para alguns professores pela 

metodologia do mesmo e que gostaria de deixar claro aqui que é favorável à UFFS e que apoia o 

ensino público gratuito e de qualidade. E não havendo mais matéria do dia, o Senhor Presidente 

encerrou os trabalhos desta Reunião, convidou a todos para a próxima Reunião Ordinária que se 

realizará no dia seis de abril de dois mil e vinte às dezenove horas.  Os trabalhos foram presididos 

pelo Vereador Luiz Eduardo Giacomel e 1° Secretário Vereador Rodrigo Colet. Sendo que eu 1ª 

Secretario determinei que fosse lavrada a presente ata, que após aprovada será assinada por mim e 

pelo Senhor Presidente. -.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-

.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-
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